

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN CIUDADANA DIRECCIÓN EJECUTIVA DE PRENSA DIRECCIÓN DE SEGUIMIENTO INFORMATIVO

RESUMENINFORMATIVO

Coordinación General de Comunicación Ciudadana del Gobierno de la Ciudad de México

Miércoles 3 de julio de 2024

JEFE DE GOBIERNO DE LA CDMX

REMEDIACIÓN DEL SUELO

DF **EDIL** DE **NEZA** REVISARÁ CASAS ANTE SOSPECHA DE "MANEJO COMBUSTIBLE". El Alcalde Adolfo Cerqueda dio a conocer que revisarán las viviendas alrededor del lugar en donde se registró un incendio en un asentamiento irregular de Ciudad Lago. Por otro lado, por la mañana, el Jefe de Gobierno, MARTÍ BATRES, informó que en la zona de Cuchilla del Tesoro, e Gustavo A. Madero, donde vecinos reportaron olor a combustible y se tiene previsto la remediación del suelo, se está llevando a cabo la revisión del ducto de turbosina de PEMEX para verificar si hay más tomas clandestinas. El Jefe de Gobierno de la CDMX descartó que la explosión e incendio a espaldas del AICM, en la Colonia Ciudad Lago, en el municipio mexiquense de Nezahualcóyotl, tenga relación con los reportes de olor a combustible de las últimas semanas registrados en la Colonia Cuchilla del Tesoro, Alcaldía Gustavo A. Madero. Uni. 16M, Ref. 1C, Jor. 31C, Exc. 18C, Pre. 5 y 13, 24H. 7, Raz. 15, Grá. 3, Rl. 9, Bas. 11.

YA TIENE NOTIFICACIÓN

YA HAY NOTIFICACIÓN SOBRE AGUA: BATRES. El Jefe de Gobierno, MARTÍ BATRES, dijo que "ya se recibió" la notificación para entregar la información sobre el agua contaminada en la zona norponiente de la alcaldía Benito Juárez. Sin embargo, afirmó que su administración está agotando todos los recursos legales para contestar al ordenamiento judicial. Dijo que todas las solicitudes de información por el agua contaminada en la zona norponiente de la Alcaldía Benito Juárez, que afectó a más de 70 mil colonos, "se han atendido y se han contestado". Exc. 18C, 24H. 8.

RECUPERACIÓN DE AGUA

SACMEX RECUPERA 2 MIL LITROS DE AGUA POR SEGUNDO. El Sistema de Aguas de la Ciudad de México ha llevado a cabo 42 obras hidráulicas, con una inversión de 887 millones de pesos, que han contribuido a recuperar casi dos mil litros de agua potable por segundo, informó el Jefe de Gobierno, MARTÍ BATRES. En conferencia, acompañado del titular de SACMEX, Rafael Carmona, el Mandatario sostuvo que las referidas obras son una alternativa para garantizar el suministro del vital líquido en la capital, y no depender solo del abastecimiento del Cutzamala. "Son obras que se realizan en la Ciudad de México, pero incluso en el Estado de México también...", enfatizó BATRES. Uni. 17M, Jor. 31C, Mil. 9, Her. 14, Grá. 2, +CH. 2, Met. 8.

SEGURO GRATIS PARA TODOS

ENTREGAN TARJETAS PARA ACCEDER A SERVICIOS DE SALUD. En un enlace realizado desde el Hospital General Iztapalapa "Dr. Juan Ramón de la Fuente", el **Jefe de Gobierno, MARTÍ BATRES GUADARRAMA**, participó en la Conferencia de Prensa Matutina, encabezada por el Presidente Obrador, en la que encabezó la entrega de tarjetas del Programa IMSS-Bienestar a habitantes de la CDMX que no están afiliados a ningún esquema de seguridad social y que les convierten en derechohabientes de servicios de salud. El proceso de credencialización es gratuito para la población y se ha logrado un total de 9.5 millones de registros a nivel federal –305 mil 408 en la Ciudad de México— destacó por su parte director general del Instituto Mexicano del Seguro Social, Zoé Robledo Aburto. **Exc. 18C, Raz. 16, Pre. 4, +CH. 4.**

NO CAER EN TENTACIONES

DAN CONTINUIDAD EN SEGURIDAD. El Presidente Andrés Manuel López Obrador destacó que en la siguiente administración -de Claudia Sheinbaum- habrá continuidad con cambio en materia de seguridad y seguirá la transformación. "Lleva tiempo, estamos empezando, afortunadamente va a haber continuidad con cambio, va a continuar la transformación y esto se va a consolidar como una estrategia para garantizar la paz y la tranquilidad lo que es el lema de la Guardia Nacional", enfatizó en el Campo Marte. Durante la ceremonia para conmemorar el quinto aniversario de la Guardia Nacional, el titular del Ejecutivo dijo que fue un acierto crear esta corporación. López Obrador pidió a los elementos de la institución no caer en tentaciones de riqueza y mantener la corporación como incorruptible. "La Guardia Nacional tiene que ser un ejemplo de honestidad, una corporación incorruptible para que de esa manera se siga garantizando la paz y la tranquilidad en nuestro país", dijo. Uni. 2, Jor. 5, Mil. 8, Fin. 1, 34 y 35, Her. 6, 24H. 1, Pre. 17, Sol 7 (NOTA RELACIONADA CON FOTO).

OTROS TEMAS

QUEDA EN VILO ANÁLISIS EN CH. El Gobierno capitalino adeuda el diagnóstico sobre el impacto del emporio chino de la informalidad que sustituyó decenas de comercios por bodegas en el Centro Histórico y que ha dejado desempleo, actos delictivos y pérdidas multimillonarias. A dos semanas de que se diera a conocer el desplazamiento de locatarios por la proliferación de estas bodegas y que el Jefe de Gobierno, MARTÍ BATRES, reconoció el problema y anunció que se haría un diagnóstico para tomar decisiones al respecto, no se ha presentado. El Mandatario evadió brindar detalles, pero aseguró que ya se han llevado a cabo encuentros entre funcionarios para avanzar en ese diagnóstico, aunque insinuó que podría ser antes de que concluya la actual administración, no planteó fechas para presentarlo. Ref. 8C.

PASA CONGRESO UN AÑO SIN LEYES SECUNDARIAS. Pese a hacer ordenamientos fundamentales para la CDMX, el Congreso Local demoró más de un año en aprobar una ley secundaria. Han sido los titulares del a Jefatura de Gobierno los últimos que lograron que sus propuestas fueran admitidas por el legislativo. Las últimas dos propuestas fueron hechas por el titular de la CDMX, MARTÍ BATRES, las cuales son la Ley Ambiental y la Ley de Bienestar de la Ciudad, las cuales ya fueron promulgadas. Ref. 2.

BORRARÁN A DÍAZ ORDAZ DE TODA UNA COLONIA. La Colonia Nueva Díaz Ordaz, ubicada en la Alcaldía de Coyoacán, está en la mira del Gobierno de la Ciudad de México para cambiarle el nombre, como parte del empeño de las autoridades capitalinas por borrar de la memoria el recuerdo de ese expresidente mexicano. El lunes pasado, MARTÍ BATRES, titular de la administración capitalina, presentó un plan de 50 propósitos a cumplir en los últimos 100 días de su gestión y uno de ellos, en el aspecto de cultura, es iniciar el procedimiento para borrar el nombre de Gustavo Díaz Ordaz. Sol 1 y 16.

RANCHO EN TOPILEJO CON DENUNCIA POR MALTRATO ANIMAL DESDE 2019. La directora de Resistencia Defensa Animal Colectivo, Jaqueline Zúñiga, afirmó que hace cinco años el Rancho de los Perros, en San Miguel Topilejo, en Tlalpan, fue denunciado por maltrato animal, y la Fiscalía capitalina no ha atendido a los dueños de las mascotas afectadas y ahora el encargado del sitio está prófugo. Pese a que las autoridades indicaron que se rescataron a 46 perros, el conteo de las activistas es de 70. Jaqueline Zúñiga explicó que el sábado pasado le plantearon el problema al **Jefe de Gobierno, MARTÍ BATRES**, y le entregaron una copia de la carpeta de investigación, así como fotografías y pruebas del delito, pero hasta el momento no han tenido ninguna reunión. **Raz. 16.**

COMPARTIRÁN FUNCIONARIOS CORRUPTOS. La próxima Alcaldesa de Xochimilco, Circe Camacho, conservará a personal cercano de su antecesor, José Carlos Acosta, durante su gobierno; destaca Javier Rosaslanda, quien tiene un salario de \$17 mil al mes, pero declaró ganancias por más de 2.8 mdp, es decir, 2.4 veces más de lo que gana actualmente el Jefe de Gobierno, MARTÍ BATRES. Bas. 1 y 8.

GÉNEROS DE OPINIÓN SOBRE JEFE DE GOBIERNO

CIRCUITO INTERIOR. ¿Qué esconderán sobre la contaminación del agua en Benito Juárez que prefieren litigar que informar? El **Jefe de Gobierno**, **MARTÍ BATRES**, confirmó ayer que ya recibieron la notificación judicial que los obliga a hacer públicos los estudios que se hicieron al líquido y que revelan qué sustancia fue la que provocó todo. Dijo que ya contestaron, pero que mantienen la postura de utilizar todos los recursos legales para seguir manteniendo cerrada esa información. Además de defender su derecho a la opacidad, aseguró que sobre el tema dieron bastante información, como para que haya quien quiera más. Algo así como que "sus datos"... ¡ya los tienen! **Ref. 2C, Met. 15.**

SOBREMESA, por Lourdes Mendoza. Las valientes Erika Estrada y Carolina del Ángel Cruz, las únicas consejeras con ética, quienes a diario han sido acosadas y amenazadas por el porro de **MARTÍ BATRES**. Consejeras, no están solas. Ojo, la ley no prevé que, al momento de la sesión de asignación de diputados, un diputado que fue siglado por un partido, en este caso por Morena, meta un documento y diga 'ah, sí, fíjate que yo no voy por Morena, esa sigla es mentira, yo la verdad estoy en el PT o Verde' y que el Instituto Electoral de la CDMX diga 'claro, no te preocupes, ahorita lo arreglo'. **Fin. 39.**

CON VALOR Y CON VERDAD, por Gustavo Rentería. En Proyecto 40, como conductor del noticiero dominical, durante todo el plantón de Reforma mandé la Fly. Así, llevamos siempre las palabras en vivo de AMLO, desde el Zócalo. Hay testigos de su lado: César Yáñez, Ricardo Monreal, **MARTÍ BATRES**. Yo creo, sin temor a equivocarme, que Claudia Sheinbaum no será vengativa con los medios, que tendrá una relación positiva y respetuosa, como la tuvo en la CDMX. **Her. 10.**

REDES DE PODER. Con las continuas y prolongadas ausencias de Francisco Estrada, secretario Ejecutivo de la Comisión Nacional de Derechos Humanos (CNDH), de su puesto, comenzaron a saltar protagonistas con el objetivo de mudar parte de la estructura morenista que opera en la CNDH a la Comisión de Derechos Humanos de la Ciudad de México, a través de la postulación de Hilda Téllez Lino Hilda, encargada de despacho de la Dirección General de la Tercera Visitaduría General de la CNDH. Nos cuentan que ella ya se ve en la Comisión de la Ciudad de México. Aunque ya laboró en esa dependencia y su imagen no es bien vista por trabajadores de la Comisión, anda motivada por su cercanía con MARTÍ BATRES y presume que gracias a esa amistad podrá escalar de nuevo en su carrera dentro de la CNDH, ya que Estrada se mantiene alejado y el grupo de Rosario Piedra sabe que estará complicado quedarse otros cinco años en las oficinas de San Jerónimo. Atentos. Rí. 3.

PLAZA CENTRAL, por Juan Hernández. Recientemente el **Jefe de Gobierno capitalino, MARTÍ BATRES,** afirmó que en su administración recuperó la administración y el resguardo del Ángel de la Independencia, el cual peleó sin éxito la ex alcaldesa de la Cuauhtémoc, Sandra Cuevas, quien aprovechó varias veces el monumento para hacer sus videos promocionales. **Bas. 12.**

ARTÍCULOS

DENUNCIA CIUDADANA DEL HUACHICOL, por Salvador Guerrero. El Gobierno de la Ciudad de México, encabezado por **MARTÍ BATRES**, confirmó la extracción ilegal de turbosina, empleada únicamente por aviones y helicópteros, y desarrolló acciones de mitigación, limpieza del sistema de alcantarillado y reuniones entre vecinos y servidores públicos. La colaboración ciudadana, sin embargo, puede hacer más. Si bien la atención institucional reduce riesgos contribuyen el reporte anónimo o la denuncia formal. **24H. 10.**

DRA. CLAUDIA SHEINBAUM Y CLARA BRUGADA, por Salvador Guerrero. Desde la capital nacional, el **Jefe de Gobierno, MARTÍ BATRES,** exhibe capacidad de reinvención y compromiso de entrega de una obra un día y el otro también. Fortalece el **Gobernante** un mensaje de unidad, a disgusto de quienes perdieron la elección. **Bas. 13.**

LA ELECCIÓN DE MINISTROS DE LA CORTE Y LA CONSTITUCIÓN DE 1857, por **MARTÍ BATRES**. En su libro La Constitución de 1857 y sus críticos, Daniel Cosío Villegas da respuesta a las duras críticas de Justo Sierra y Emilio Rabasa a este máximo ordenamiento histórico. Una de las críticas centrales de Rabasa se dirige a cuestionar la elección de los magistrados de la Suprema Corte de Justicia de la Nación a través del voto popular. Rabasa afirma en su obra La Constitución y la dictadura que la elección de los integrantes de la Corte por el voto de la libre voluntad popular es "la degeneración y la corrupción de la justicia". **Mil. 6.**

GOBIERNO Y SEGURIDAD

SECRETARÍA DE SEGURIDAD CIUDADANA

ALERTA LA POLICÍA CIBERNÉTICA SOBRE PARTICIPACIÓN DE MENORES EN VIDEOJUEGOS ONLINE GRATUITOS. Las plataformas de videojuegos que son multijugador se han convertido en un medio para la comisión de delitos como acoso, fraude, estafa, falsificación, suplantación de identidad, narcotráfico, grooming y bullying, entre otros, alertó la Unidad de Policía Cibernética. Derivado de los patrullajes virtuales y del monitoreo de la red de Internet, los oficiales de dicha unidad de la Secretaría de Seguridad Ciudadana detectaron que en las plataformas online gratuitas, los usuarios promueven supuestos retos inofensivos para ganar popularidad. Además de reconocimiento, herramientas, créditos o monedas virtuales, existe el peligro latente de que se conviertan en víctimas de algún delito o inclusive sean forzados o incitados a convertirse en victimarios. Los oficiales detectaron el caso de un joven de 19 años en otro país que privó de la libertad a una menor para cumplir uno de los retos impuestos por otros jugadores en la plataforma que jugaba, donde identificaron otros desafíos, como agredir a un oficial o cometer un robo, a fin de ganar popularidad dentro de la sociedad virtual. Jor. 32C, Pre. 9.

USAN REDES SOCIALES PARA DELINQUIR, ACUSA EL PAN. Derivado al uso de las redes sociales se ha dado un aumento de extorsión, robo y homicidios, aseguró el coordinador de la bancada del PAN en el Congreso de la Ciudad de México, Federico Döring Casar, quien demandó tanto a la Secretaria de Seguridad Ciudadana (SSC) como a la Fiscalía General de Justicia:(FG) capitalinas, entreguen al Poder Legislativo local un informe sobre las acciones que han realizado en conjunto para combatir esos delitos. Hizo notar que a través de las redes sociales Integrantes de bandas contactan a sus víctimas desde perfiles falsos con venta de artículos como automóviles, electrodomésticos o diversos productos que supuestamente son a bajo costo, pero en realidad es un engaño para robar. **Pre. 11.**

FRAUDES ELECTRÓNICOS REBASAN A SSC. Sin dar datos ni especificar delitos, el diputado local Federico Döring exigió a la Secretaría de Seguridad Ciudadana y la Fiscalía General de Justicia capitalina un informe sobre las acciones que han realizado en conjunto para combatir las extorsiones, robos y homicidios derivados del uso de las redes sociales. "Bandas contactan a sus víctimas desde perfiles falsos con venta de artículos como automóviles, electrodomésticos o diversos productos que supuestamente son a bajo costo, pero en realidad es un engaño para robar", afirmó. A su vez, el diputado Federico Chávez lamentó que la delincuencia utilice las redes sociales para atacar a los ciudadanos, lo que demuestra que hay inseguridad en la Ciudad de México, y que la SSC y la FGJCDMX están rebasadas por los criminales. En tanto, el legislador Carlos Joaquín Tinoco expuso que muchas veces la gente realiza depósitos como anticipos o pagos totales, para apartar determinado producto, pero que finalmente se trata de un engaño. Bas. 10.

DENUNCIAN INSEGURIDAD EN TORRES LINDAVISTA. Habitantes de la Colonia Fraccionamiento Torres Lindavista, alcaldía Gustavo A Madero, bloquearon las calles exigiendo el cambio de los elementos de seguridad privada "Broco" ante la Inseguridad Con pancartas en mano al menos 30 residentes del fraccionamiento se manifestaron sobre la Avenida Miguel Othón de Mendizábal y Santa Ana bloqueando la vialidad con dirección al poniente de la capital causando tránsito vehicular pesado en la zona Hasta el lugar fueron movilizados elementos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana. **Pre. 27.**

"DESHUESADEROS" UN NEGOCIO REDONDO. En la Ciudad de México, los choques automovilísticos son vistos como una mina de oro para las aseguradoras, puesto que las unidades que son declaradas pérdida total se venden hasta en 40 mil pesos a los dueños de "deshuesaderos", que compiten por obtener los modelos más comerciales al menor precio, y así obtener grandes ganancias por la venta de autopartes. Según los vendedores, las aseguradoras ofrecen los vehículos colisionados a través de plataformas digitales, lo que les permite obtener un 40% de ganancias por cada unidad. Tan solo entre enero y mayo de este año, en la capital del país se reportaron 2 mil 556 robos de vehículos y 4 mil 53 robos de autopartes. Aunque esta cifra es alta, en muchas ocasiones los conductores afectados no denuncian ante las autoridades y optan por acudir a los "deshuesaderos" para conseguir la pieza dañada o que les fue robada, debido a que las aseguradoras no se hacen responsables. Aunque los vehículos son adquiridos en internet, en muchos "deshuesaderos" las unidades y piezas que se ofrecen tienen re- porte de robo, lo que hace que el mercado sea competitivo ante los bajos precios, incluso 60% menos en comparación con las agencias automotrices. Bas. 8.

SUFRE CAÍDA EN EL INE Y FALLECE. Un hombre murió tras caer de las escaleras en instalaciones del INE durante una discusión con los empleados. Esto ocurrió ayer alrededor de las 13:00 horas en las oficinas de la dependencia federal ubicadas en Fray Servando Teresa de Mier y Bolívar, en la Colonia Centro, Alcaldía Cuauhtémoc. La víctima entró al INE supuestamente de manera agresiva y se dirigió al primer piso donde fue interceptado por tres personas. "El encargado de seguridad de las instalaciones y dos más de los empleados intentaron controlar al sujeto, comenzaron a forcejear, cuando de pronto cayó al piso donde perdió el conocimiento", detalló la Secretaría de Seguridad Ciudadana sobre la versión de la encargada de las oficinas. El hombre fue atendido por paramédicos del Escuadrón de Rescate y Urgencias Médicas, quienes confirmaron su muerte. Las oficinas fueron cerradas hasta que llegaron peritos de la Fiscalía capitalina. En tanto, los dos empleados del INE, de 50 y 37 años, además del miembro de una institución de seguridad estatal, de 52 años, fueron detenidos. En otro hecho, un hombre, de unos 30 años, murió por aparente congestión alcohólica en una de las jardineras al exterior de los Juzgados en el Centro. Ref. 6-Cd.

SE ESTAMPA PATRULLA EN PUENTE PEATONAL. Una patrulla de la Secretaría de Seguridad Ciudadana, matrícula MX-844-D1, adscrita al Sector Santa Cruz, que era manejada a exceso de velocidad, se estrelló contra un puente peatonal en el cruce de la carretera libre México-Cuernavaca y la calle Rey Yupanqui, de la colonia Chimalcoyotl, en la alcaldía Tlalpan, Los uniformados resultaron con lesiones leves. **Bas. 29.**

ATORAN A COLOMBIANO CON DROGAS Y UNA MOTOCICLETA ROBADA. Policías de la SSC recuperaron una motocicleta con reporte de robo activo y detuvieron a un ciudadano de nacionalidad colombiana en la calle Ferrocarril Central, colonia Tlatilco, de la alcaldía Azcapotzalco. El sujeto abordó un automóvil de color gris para darse a la fuga, pero fue perseguido y detenido por los uniformados con 24 dosis de cristal. **Bas. 29.**

ATORAN A UNA PAREJA POR GANDALLAS. Oficiales de la SSC capturan a una pareja en calles de la alcaldía Cuauhtémoc, tras haber tenido una pelea previamente con otros tres sujetos y amenazarlos con un arma de fuego. Luego de una llamada al 911 por parte de una de las víctimas, las autoridades se aproximaron a la Avenida del Trabajo, esquina con calle González Ortega, en la colonia Morelos, al llegar al lugar de los hechos los oficiales procedieron a preguntar les su versión del incidente; las víctimas eran dos hombres y una mujer. Uno de los involucrados comentó que minutos antes tuvieron una pelea con una pareja, debido a esto uno de los sujetos sacó una pistola y los amenazó de muerte. Por lo anterior, los oficiales buscaron por las calles de la colonia a los imputados, tras reconocer a los sujetos según las características físicas proporcionadas, detuvieron a un hombre de 35 años y a una mujer de 21; les aseguraron 1 arma corta con cargador y 3 cartuchos útiles. Por último, fueron remitidos ante el MP, quien abrirá una carpeta de investigación para determinar su situación legal. Bas. 28.

FISCALÍA GENERAL DE JUSTICIA

TIENEN 3 ALCALDÍAS RETO EN SEGURIDAD. Iztapalapa, Gustavo A. Madero y Cuauhtémoc son las tres alcaldías que registran el mayor número de feminicidios en los últimos cinco años en la Capital, por lo que es uno de los retos que enfrentarán las nuevas alcaldesas y alcalde de las demarcaciones. De acuerdo con el Atlas de Feminicidio de la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México entre 2019 y los últimos datos de lo que va de 2024, Iztapalapa ocupa el primer sitio con 70 casos registrados, Gustavo A. Madero sigue con 50 y la Alcaldía Cuauhtémoc con 44. Sin embargo, de acuerdo con la población de cada demarcación Cuauhtémoc (con 545 mil 884 habitantes) tiene una situación más grave debido a que tiene menor población en comparación con Iztapalapa (1,835,486) y la GAM (1,173,351), señaló Aurélien Guilabert, politólogo, consultor y analista. "Un feminicidio es un indicador final y preocupante de la situación de inseguridad de una demarcación", señaló. Y es que en Ciudad de México sólo en siete de cada 100 delitos se abre una carpeta de investigación y se tiene una procuración de justicia menor al uno por ciento en todos los delitos, incluido el feminicidio, precisó. Ref. 6C.

ENFRENTARÁ LA JUSTICIA POR ATROPELLAMIENTO MASIVO. El conductor de que presuntamente atropelló a un grupo de manifestantes el 25 de junio pasado fue detenido por agentes de la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México (FGJCDMX). El día de los hechos, empleados de una empresa que da servicios al IPN se manifestaban en el cruce de las avenida Granjas y Azcapotzalco, colonia Santa Catarina, alcaldía Azcapotzalco, cuando fueron embestidos por una camioneta. Territorial en Azcapotzalco buscará imputarle el delito de homicidio. El conductor era presuntamente Gustavo Orlando "N", quien provocó lesiones en tres personas. Además, una de las víctimas murió, por lo que el Ministerio Público de la Fiscalía de Investigación Territorial en Azcapotzalco buscará imputarle el delito de homicidio. La FGJCDMX informó en una tarjeta informativa que el mandamiento fue ejecutado en el Reclusorio Norte, donde Gustavo estaba preso por delitos contra la salud, pero no detalla desde cuándo. Exc. 19C.

INVESTIGARÁ CIDH AL CÁRTEL INMOBILIARIO. El esquema de corrupción en el sector de bienes raíces en la Alcaldía Benito Juárez, mejor conocido como "Cártel Inmobiliario" ya se convirtió en un tema " de relevancia internacional, ya que una de las familias afectadas solicitó la intervención de la Comisión Interamericana de Derechos Humanos, para que ejerza presión a las autoridades mexicanas. La población afectada, que fue parte del Comité Promotor de la Revocación de Mandato del entonces alcalde de Benito Juárez, Santiago Taboada, dio a conocer el estatus sobre la demanda ingresada en noviembre de 2023. "Tengo el agrado de dirigirme a usted, en nombre de la Corte Interamericana de Derechos Humanos, con relación a la petición arriba citada, la cual fue recibida en esta Secretaría Ejecutiva". El llamado "Cártel Inmobiliario" ha estado bajo la investigación de la Fiscalía General de Justicia capitalina (FGJCDMX), entre cuyos principales hallazgos se encuentra la participación de funcionarios y exfuncionarios de dicha demarcación, gobernada históricamente por políticos del PAN. Entre estos destaca Jorge Romero, quien fue delegado de BJ. Bas. 10.

DEJAN PRESO A EL HARRY. Christian Rogelio "N", El Harry, presunto operador del Cártel Jalisco Nueva Generación (CJNG), quien intentaba poner una base en la Ciudad de México, se quedó en prisión, ya que un juez le dictó la medida cautelar de prisión preventiva oficiosa mientras se resuelve su situación jurídica En la audiencia inicial, el Ministerio Público de la Fiscalía General de Justicia capitalina formuló imputación contra Christian por su probable participación en los delitos contra la salud, y posesión de arma de fuego de uso exclusivo de las fuerzas armadas. El juez de control calificó de legal la detención y el representante social de la Fiscalía de Investigación de Asuntos Relevantes de la Coordinación General de Investigación de Delitos de Alto Impacto solicitó la vinculación a proceso del presunto delincuente, pero como la defensa del imputado solicitó a la autoridad judicial la duplicidad del término constitucional, la cual le fue concedida, se le impuso la medida cautelar de prisión preventiva y el próximo jueves podría ser vinculado a proceso. El Centro Nacional de Fusión de Inteligencia descubrió que El Harry, operador del CJNG, pretendía asociarse con La Unión Tepito, a través de Amairani Jazmín, alias La Chaparra, detenida en la GAM. **Bas. 29.**

SAMO ES VÍCTIMA DE ASALTANTES. Los amantes de lo ajeno hicieron de las suyas y la víctima en esta ocasión fue Samuel Parra, mejor conocido como Samo, integrante del Grupo Camila, quien sufrió el robo de computadores y otras herramientas en la Colonia Condesa; además de daños a su vehículo. En redes sociales, el artista denunció estar "lleno de impotencia" debido al acto de delincuencia en la Ciudad de México ya que los ladrones destruyeron el cristal de su automóvil para llevarse varias pertenencias de valor. Samo subió un video a sus redes sociales para denunciar el ilícito y mostró cómo los delincuentes rompieron uno de los cristales traseros de su camioneta para sustraer varias herramientas de trabajo, así como computadoras, por 10 que inmediatamente la Fiscalía General de Justicia de la CDMX le envió un mensaje directo para atender su queja. Bas. 28.

DETIENEN A SAÚL, PRESUNTO FEMINICIDA DE VERÓNICA. La Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México detuvo a Saúl, acusado del feminicidio de Verónica, mamá del conocido tiktoker Derek Trejo Saúl fue capturado en la alcaldía Iztapalapa, luego de ser buscado desde el pasado 17 de junio, cuando el cuerpo de la mujer fue localizado en un hotel en Azcapotzalco. De acuerdo con los resultados de la necropsia, Verónica murió por asfixia. La imagen de Saúl quedó grabado en las cámaras de seguridad del hotel. En ellas se observa a Verónica llegar en su vehículo al estacionamiento del lugar, ahí se ve brevemente con Saúl, piden una habitación. Ambos ingresan y una hora más tarde se observa cómo el hombre sale solo, fueron horas más tarde que los empleados del lugar se percataron del cuerpo. La investigación apunta a que la víctima y su agresor se conocían, pues en el celular: del agresor tenía varios mensajes de ella. En redes sociales, Derek Trejo agradeció a las autoridades de la fiscalía capitalina la captura de Saúl. "¡Se hizo justicia mamá, por fin". Uni. 18, Jor. 32.

DESARROLLO SUSTENTABLE

SECRETARÍA DE GESTIÓN INTEGRAL DE RIESGOS Y PROTECCION CIVIL

SE DESPLOMÓ PALMERA EN LA NARVARTE. Bomberos atendieron la caída de una palmera en la colonia Narvarte Poniente, alcaldía Benito Juárez. El ejemplar se desplomó sobre la marquesina de una vivienda sin que se reportaran personas lesionadas. Otro árbol de unos 15 metros de altura se desprendió desde su raíz en la colonia Valle Verde, en Tlalpan. La lluvia dio tregua a la Ciudad de México durante la tarde de ayer, por lo que los capitalinos disfrutaron de un cielo despejado. Sin embargo, por la noche comenzaron las precipitaciones. Exc. 18C.

PERITOS YA TRABAJAN EN DAR CON LAS CAUSAS. Conjuntamente las autoridades de la Ciudad de México con las de EDOMEX regresaron al lugar del incendio para supervisar las labores de limpieza y los trabajos que realizan elementos del H. Cuerpo de Bomberos y Protección Civil y revisar que todo esté controlado y evitar que vuelva a generar un nuevo incendio. Pre. 12, Uni. 16, 24H. 7.

TLALPAN ATIENDE DESGAJAMIENTO. La Alcaldía Tlalpan dio a conocer que personal atendió un reporte de desgajamiento de tierra en una ladera en la Colonia Cuchilla de Padierna, el cual no ocasionó lesionados ni provocó daños estructurales en los inmuebles aledaños. Alrededor de las 13:00 horas, trabajadores de Protección Civil acudieron a la zona tras el desprendimiento de una barda perimetral del Pilares, pero tras una revisión no se detectó daño estructural. **Uni. 17M.**

SECRETARÍA DE MOVILIDAD

Parece una nimiedad, pero no lo es. Los usuarios que por descuido dejan caer pertenencias en la zona de rodaje provocan complicaciones por suspensión del servicio. En el primer semestre del 2024, el Sistema de Transporte Colectivo Metro registró la caída de mil 816 objetos. Los paraguas han causado desde arcos eléctricos y cortocircuitos, hasta daños a los sistemas electromecánicos de los convoyes. La barra guía que energiza los trenes tiene una potencia de 750 voltios de corriente continua, por ello, cualquier objeto metálico que haga contacto puede provocar un corto. Los más comunes: Teléfonos celulares 743, Lentes 92, Piezas de calzado 86, Bastones o muletas 85, Juegos de llaves 33, Paraguas18, Latas 16, Globos metálicos 11. Otros: -Mochilas, carteras, tarjetas bancarias y credenciales, termos, gorras, balones, juguetes y dinero. Ref. 4-Cd. Cró. 16, Raz. 17, 24H. 7, +Ch. 2.

VIOLENCIA VIAL; SE NORMALIZA LA VIOLENCIA VIAL EN LA CAPITAL DEL PAÍS. En la Ciudad de México y en muchas otras ciudades del mundo se ha normalizado la violencia vial, donde los usuarios más vulnerables de la vía, como son peatones, ciclistas, niños, adultos mayores o personas con algún tipo de discapacidad, transitan con el riesgo permanente de ser atropellados o violentados, bajo la falsa premisa colectiva de que las calles son de uso exclusivo de los autos. En lo anterior coincidieron especialistas y activistas en seguridad vial y políticas públicas de movilidad urbana, quienes advirtieron que las muertes y lesiones que derivan de los accidentes representan un problema de salud pública, que a los países puede llegar a costar entre un 3 y 5% del Producto Interno Bruto (PIB). Durante el taller "Seguridad Vial, un tema de Salud Pública", organizado por Salud Justa Mx, los activistas señalaron que anualmente alrededor de 16 mil mexicanos mueren en siniestros de tránsito, cifra que no se ha podido disminuir en los últimos años. Datos de la Organización Mundial de la Salud (OMS) revelan que cada día fallecen 3 mil 500 personas en el mundo a causa de siniestros sucedidos en el tránsito, lo que equivale a aproximadamente 1.3 millones de personas y 50 millones de traumatismos anuales. El organismo internacional prevé que en el decenio de 2021 a 2030, la cifra de defunciones llegue a los 13 millones y a los 500 millones de traumatismos, indicó Claudia Moreno, activista de Salud Justa Mx. Pre. 3.

SECRETARÍA DE OBRAS Y SERVICIOS

CONTRASTA EN REFORMA CUIDADO DE ESCULTURAS. El contraste en el mantenimiento de las esculturas de Paseo de la Reforma da la impresión de que son dos avenidas distintas. Mientras que los jarrones y las efigies ubicadas en la zona turística ya recibieron mantenimiento, las que están desde Avenida Hidalgo hasta Manuel González lucen rotos, con piezas robadas, pintas, con basura y hasta restos de comida. En mayo, cuadrillas restauraron las piezas entre El Caballito y el Ángel de la Independencia. El resto, en dirección a la Basílica, quedó en el olvido. "Esa zona (la restaurada) prácticamente es donde hay más turistas y todo eso, donde llegan más a hospedarse, caminar", comentó Karen, vecina de la Colonia Centro Histórico. "Lo que dejan del otro lado es, exactamente, como lo más olvidado, porque casi el turismo no viene para acá, no le ponen mucha importancia". Quienes viven en los alrededores, agregó, lamentan el deterioro producto del vandalismo. Ayer, por ejemplo, sobre los pies de la escultura de Luis del Águila había una bolsa con pan mojado y basura en la base. "Las compusieron allá, pero acá no y se ve disparejo, ¿no? Entonces, para mí, creo que les faltó esa visión", explicó Rubén, habitante de la Colonia Guerrero, quien usa diario la vialidad para ir a su trabajo en Tepito. Ref. 1-Cd.

SISTEMA DE AGUAS

REGISTRAN EN CDMX UN JUNIO MÁS LLUVIOSO. Las lluvias de junio en la CDMX fueron mayores a las del mismo mes en 2023, pero permanecen por debajo del promedio histórico, informó el Organismo de Cuenca Aguas del Valle de México. La intensidad de las precipitaciones obligó a recurrir al protocolo metropolitano para desalojar los torrentes, a través del Drenaje Profundo. Esta semana se tuvieron cuatro activaciones del Protocolo de Operación Conjunta de Drenaje, el cual se lleva en conjunto con el Sistema de Aguas de la Ciudad de México y la Comisión de Aguas del EDOMEX. **Ref. 4C, Jor. 16.**

AUMENTA LEVEMENTE NIVEL DE LAS PRESAS DEL CUTZAMALA POR LLUVIAS. Las lluvias de los últimos días favorecieron los registros en los tres embalses del Sistema Cutzamala, reconoció Patricia Labrada Montalvo, directora técnica del Organismo de Cuenca de Aguas del Valle de México, quien refirió que el almacenamiento actual es de 210 millones de metros cúbicos. Uni. 17M, Ref. 4C, 2H. 9.

PROGRESO CON JUSTICIA

SECRETARÍA DE SALUD

LLEVAN COMPAÑÍA A NIÑOS ENFERMOS. En el Hospital Pediátrico de Coyoacán, perros adoptados, rescatados o donados al Centro de Actividades y Terapias Asistidas con Caninos levantan el ánimo de niñas y niños. Cada martes, el CENATAC, una organización civil dedicada al adiestramiento y preparación de canes, lleva hasta cinco perros a este hospital para bajar el estrés o apoyar en terapias de recuperación a decenas de menores. A las 8:00 horas, Samantha, Pericles, Alana y Leia comienzan a recorrer los pasillos de las áreas de consulta externa, urgencias, cirugía, preescolares y lactantes, luego de una doble limpieza de sus patas y pelaje. **Sol 17.**